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FECHA: JUNIO 09 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Iba como loco: megacarambola” 

 “Triplica la reforma gasto de partidos” 

 “Exigen diagnóstico turístico en Hidalgo” 

 “Quedan atrapados en un deslave” 

 
“Acusan apatía de legisladora” 

 
“¡Combate al “bullying”!” 

 
“Contrarrestar bullying es una prioridad” 

 “FINANZAS SANAS, RESULTADO DE AUDITORÍA” 

 “Secuestrado el PAN en Hidalgo: Ludlow” 

 
“Quita crimen a la Sedesol $335 mdp” 

 
“Chocan el INE y los estados” 

 “Con salvas y desfile de tropas, reyes de España dan bienvenida a EPN” 

 “Senadores, urgidos de abrir el paso a gasolinerías privadas” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Recibirán partidos 83 mdp para 2015: Como resultado de la Reforma Político-Electoral aprobada a nivel 
nacional, en Hidalgo se triplicará el presupuesto destinado a los siete partidos políticos para el siguiente año. De los 23 
millones de pesos gastados en prerrogativas este año, en 2015 la bolsa alcanzará los 83 millones de pesos. El doctor César 
Astudillo Reyes, académico del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
explicó que con la homologación de los criterios para determinar el financiamiento que tendrán los partidos políticos, el 
crecimiento en la cifra será de casi 50 millones de pesos, tan sólo en el monto estatal, pues los institutos políticos también 
recibirán un mayor presupuesto en la dirigencia nacional. De visita en Pachuca para dar a conocer algunas de las 
implicaciones que tendrá la reforma en las entidades federativas, Astudillo Reyes indicó que “en Hidalgo, en 2014, se 
destinaron 23 millones 775 mil pesos por actividad ordinaria; mientras que con la reforma el siguiente año accederán a 83 
millones 189 mil 502.50 pesos, según el cálculo realizado bajo los nuevos lineamientos”. Astudillo explicó que el incremento 
en las prerrogativas se dio porque se homologó el porcentaje de salarios mínimos, pues con base en éste se determina el 
financiamiento hacia los partidos, el cual se fijó en 65 por ciento. Anteriormente en la entidad se partía del porcentaje de la 
votación y del número de habitantes, como lo indica la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. Cabe destacar que a esta cifra se 
sumará el presupuesto destinado a la actividad electoral que el próximo año organizará elecciones para diputados federales 
en todas las entidades. El también integrante del Sistema Nacional de Investigadores cuestionó “si el país estará preparado 
económicamente para ser cada vez más generoso con sus partidos políticos”. Con tiempos apretados para aprobar la reforma 
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electoral en las entidades federativas, el académico refirió que una omisión de los legisladores fue no establecer en las 
reformas la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, el artículo transitorio en el cual se fija como límite el 30 
de junio de este año para reformar las leyes electorales en los estados. Sin embargo, en la Ley General de Partidos Políticos, 
en su artículo transitorio sí se determina como plazo este próximo 30 de julio para reformar las legislaciones locales. La 
situación genera incongruencia y muchos podrían aprovechar esta “laguna”, dijo el académico, quien pidió a los actores 
políticos estatales reflexionar y contar con las leyes aprobadas para julio. (Miriam Avilés, página 08) 
Criterio-Apoya Panal volver a alcaldías de tres años: El partido Nueva Alianza se pronunció a favor de volver a las 
alcaldías de tres años para propiciar la reelección en este nivel de gobierno, así como de eliminar la reelección en diputados 
plurinominales. Francisco Santillán Arredondo, nuevo delegado del instituto político en la entidad, indicó que con las nuevas 
reformas político electorales que se analizan en las mesas de trabajo junto con el gobierno estatal y sus homólogos de los 
seis partidos políticos restantes, Nueva Alianza favorecerá la propuesta para que las administraciones municipales, que en 
Hidalgo son de cuatro años, vuelvan a tres para instrumentar la reelección. En entrevista con Santillán Arredondo, quien fue 
enviado por la dirigencia nacional del Panal recientemente, explicó que la propuesta permitiría propiciar proyectos a mediano 
plazo, pero con la posibilidad de ser evaluados, pues al enfrentar nuevamente a la ciudadanía, los votantes decidirán si 
nuevamente eligen o le niegan el voto a quienes fueron sus gobernantes. Santillán señaló que el Panal es la segunda fuerza 
en la entidad “y como tal queremos hacer crítica pero constructiva hacia el gobierno de la entidad, y una acción es participar 
en todas las mesas a que se nos convoque” y detalló que el Comité técnico de Nueva Alianza ya se integró en el análisis de 
las leyes electorales. Si bien, Francisco Santillán refirió que un punto fundamental es la reelección de diputados locales, 
mencionó también que se debe acotar que esta sea únicamente para aquellos que se eligen por voto directo y no se incluya a 
los plurinominales, pues la ley de manera general no hace la distinción. “El ejercicio de la reelección es una evaluación que 
hace el ciudadano y es positivo, pero los diputados plurinominales vienen de un partido y eso resta fuerza a los ciudadanos en 
la toma de decisiones”, explicó el delegado del Panal, quien añadió que la misma decisión se aplicaría a los regidores, quienes 
prácticamente vienen en bloque. (Miriam Avilés, página 08) 
Crónica-Grupitos, amigos y compadres: dueños del PAN, opina Ludlow: Permanece secuestrado el Partido Acción 
Nacional (PAN) en Hidalgo por un grupo que sólo busca intereses personales y deja de lado las demandas de su militancia, 
advirtió Daniel Ludlow Kuri, miembro activo de este instituto político. Consideró que se requiere una renovación total de la 
dirigencia estatal del organismo en la entidad, para recuperar la esencia y los espacios perdidos durante los últimos años. 
Indicó que es momento de enderezar el camino de Acción Nacional en Hidalgo, ya que actualmente se encuentra en una 
pésima situación, muestra de ello es que hoy ocupa la quinta posición en las preferencias electorales. Ludlow Kuri afirmó que 
se requiere un verdadero liderazgo dentro de la dirigencia estatal, que integre, sume y no sólo que atienda a“grupitos”, bajo 
la clásica mentalidad de los “amigos y compadres”. Para que el PAN funcione debe abrirse a los militantes con capacidad,con 
trabajo y aportaciones en cada una de las comisiones o responsabilidades que tiene este instituto político. Añadió que su 
nuevodirigente no debe tener una visión de corto alcance,que sólo vea por sus intereses personales y trabajo hacia el interior, 
dejando en total abandono a los militantes y la población que aún tienen confianza en este partido. Puntualizo que de 
continuar con esta postura, en 2015 obtendrán resultados negativos, por ello es momento de reactivar y posicionar al PAN. 
Expuso que no puede participar en la próxima contienda interna para liderar al partido, ya que de acuerdocon los estatutos 
sus aspirantes deben tener un promedio de cinco años como militantes activos. “La activación de la membresíaque tengo en 
el PAN es de sólotres años, por tanto no cumplo con este requisito, a pesar de estar adherido y participando de forma activa 
desde 2006”. (Alberto Quintana, página 03) 
Crónica-Modernizan al Onmpri: “Más allá de la paridad está la igualdad”, enfatizó Diva Hadamira Gastélum Bajo, dirigente 
nacional de la Organización Nacional de Mujeres Priistas (Onmpri), quien acudió a la sede priista en Hidalgo con motivo de 
dar a conocer que este principio es en el que se cimienta la reconstitución de este organismo con el objetivo de fortalecerlo 
con la total participación de las priistas; en presencia de Guadalupe Muñoz Romero, lideresa en la entidad, y Ricardo Crespo 
Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE). La refundación de Onmpri iniciará el 20 de julio en la ciudad de 
Querétaro, anunció Gastélum Bajo, se validaron las modificaciones a sus estatutos; sin embargo, aún se analizan las 
propuestas para el cambio de nombre. Cabe destacar que los cambios a sus disposiciones obedecen a alcanzar una igualdad 
sustantiva, condición que incita el dirigente nacional del priismo, César Camacho Quiroz y el presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, quien requiere un congreso fuerte con la amplia participación de ellas. (Alberto Quintana, página 22) 

Milenio-Promueve el PRI igualdad: Gastélum: (Redacción página 13) 
El Reloj-Reconstruirán ONMPRI para fortalecer participación: (Redacción, página 09) 
El Sol de Hidalgo-ONMPRI CORRESPONDE a las MEXICANAS: (Redacción, Ojo: Política) 
Uno más Uno-ONMPRI se moderniza: Gastélum: (Redacción, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Incumplen San Bartolo Tutotepec y Acaxochitlán pago de muta: ASEH: Los municipios Acaxochitlán y San 
Bartolo Tutotepec, así como la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de El Arenal incumplieron con la 
multa de 15 mil 941 pesos imputada por no entregar a la a Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) en tiempo y 
forma, su informe correspondiente al primer trimestre de 2014. De acuerdo con información publicada en el portal de la 
ASEH, en principio fueron cinco municipios, dos paraestatales y un órgano descentralizado municipal los que fueron 
emplazados. De acuerdo con Rodolfo Picazo Molina, cada uno de los entes fiscalizados tiene que entregar la información , ya 
que con ella se conformaría el informe de resultados de la auditoría 2014, la cual se entregará en febrero de 2015. Atitalaquia 
fue el único de los 84 municipios que entregó la información de estas cuentas en total sintonía con lo estipulado en la Ley 
General de Contabilidad Gubernamental de Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 
Crónica-Pondera el gobernador las acciones contra acoso: Enfrenta la administración del gobernador Francisco Olvera 
y su esposa como presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, de manera coordinada con organizaciones 
civiles y sociedad para contrarrestar el acoso escolar, conocido como bullying. En Hidalgo se emprenden diversas acciones 
con estrategias sólidas, como las que ahora impulsa el presidente Enrique Peña Nieto, para combatir el acoso en todas las 
escuelas del país, mediante el Programa Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana. La entidad se colocó a 
la vanguardia en todo el país al desarrollar el Modelo Estatal de Bullying, desde septiembre de 2012, gracias a la firma del 
acuerdo de colaboración denominado “Hidalgo, unidos por la cultura de la paz”, entre la UNESCO, Sistema DIFH y Secretaría 
de Educación Pública estatal. En días recientes la SEPH presentó y puso en marcha el Registro Estatal de Prevención, 
Atención y Erradicación de Violencia Escolar (REPAEVE), que se encuentra en la página web oficial de la dependencia, cuyo 
objetivo rector, entre otros, es proteger y asistir a la infancia de forma interinstitucional, bajo el principio del respeto a la 
dignidad humana, mediante un sitio de orientación y denuncia de estas agresiones. Aun cuando el problema no es grave en el 
territorio hidalguense, se toman medidas preventivas para disminuir los casos presentados en las instituciones educativas de 
nivel básico, medio superior y superior. (Alberto Quintana, página 04) 

Milenio-Realizan acciones y prevención en contra de la violencia escolar. (Redacción, página 10) 
El Independiente-Estudia Unicef casos de bullying en Hidalgo: (Redacción, página 05) 
El Reloj-Combate gobierno el acoso escolar en Hidalgo: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo, a la vanguardia contra el bullying: (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Hidalgo a la vanguardia en tratamiento de bullying escolar: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Hidalgo, al frente contra el bullying: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-A la vanguardia en el combate al “bullying”: (Redacción, página 03) 
Crónica-Sube costo de oficinas INE en la entidad, casi al doble: Costaron casi lo doble las nuevas oficinas del Instituto 
Nacional electoral (INE) delegación Hidalgo; inicialmente el monto presupuestado para la obra ascendía a 28 millones 629 mil 
853.74 pesos; sin embargo, la inversión alcanzó más de 52 millones; ahora corresponde al nuevo Consejo General concluir el 
proyecto antes de 2015. Parte del proceso de transición en el INE, anteriormente conocido como Instituto Federal Electoral 
(IFE), es que cada Junta Local Ejecutiva en las entidades entregó un informe de la situación económica que impera, bienes, 
contratos actuales, procesos de licitación para rehabilitación de oficinas, entre otras. De acuerdo con el Fideicomiso para el 
Cumplimiento del Programa de Infraestructura Inmobiliaria y Mejoramiento de Módulos del IFE, “se encuentran en proceso de 
construcción los edificios sede para juntas locales ejecutivas en los estados de Hidalgo, Sonora y Jalisco”. En el tabulador, que 
exhibe los montos invertidos y por invertir en el Programa de Infraestructura Inmobiliaria 2011-2015, señala que en Hidalgo 
contemplaban un monto superior a los 28 millones de pesos; no obstante, la cifra incrementó hasta los 52 millones 108 mil 
348.26 pesos. Cabe recordar que en el 2000 gobierno del estado donó un predio ubicado en el bulevar Colosio, el IFE celebró 
un contrato con la empresa Constructora Gen S.A. de C.V. para la edificación de la Junta Local Ejecutiva de Hidalgo, los 
trabajos comenzaron el 23 de enero del 2012, con una entrega prevista para marzo de 2013. (Rosa Gabriela Porter, 
página 05) 
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El Independiente-Oculta Planeación ejercicio del Fondo Metropolitano: La Secretaría de Planeación contraviene el 
decreto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), al no publicar en su portal de Internet el ejercicio del Fondo 
Metropolitano para el ejercicio fiscal 2014. El documento indica que los consejos metropolitanos remitirán, trimestralmente y 
desglosada a la Cámara de Diputados, la información en que se autoriza la asignación de recursos, misma que estará 
disponible en la página electrónica de las entidades federativas. El artículo 39 del PEF señala que el documento en el que se 
darán a conocer avances físicos y financieros de cada una de las obras y proyectos deberá estar actualizado con la misma 
periodicidad. Sin embargo, desde marzo pasado la Secretaría de Planeación, entidad encargada de coordinar y administrar los 
recursos del fondo, bajó de la plataforma electrónica la información luego de una reestructuración a su página. 
Los recursos del Fondo Metropolitano serán destinados prioritariamente a estudios, planes, evaluaciones, programas, 
proyectos, acciones, obras de infraestructura y su equipamiento, en cualquiera de sus componentes, ya sean nuevos, en 
proceso. También servirán para completar el financiamiento de aquellas acciones que no hubiesen contado con los recursos 
necesarios para su ejecución; los cuales demuestren viabilidad y sustentabilidad, orientados a promover la adecuada 
planeación. El consejo metropolitano deberá remitir trimestralmente el informe del destino y aplicación de recursos, del 
avance físico y financiero y de la evaluación de resultados alcanzados y el impacto urbano, económico y social a la Secretaría 
de Hacienda. Respecto de los recursos del Fondo Metropolitano, se procederá en los términos de las disposiciones aplicables 
para imponer o promover las sanciones que correspondan cuando las entidades federativas no entreguen dicha información.  
(Gerardo Neria, página 05) 
El Sol de Hidalgo-PARTICIPA ERNESTO GIL ELORDUY EN CUMBRE MUNDIAL PARA EL HÁBITAT: El diputado 
Ernesto Gil Elorduy asistió, como Presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat, a la Cumbre Mundial de 
Legisladores 2014 realizada del 6 al 8 de junio en la Ciudad de México, donde participaron 600 congresistas de todo el mundo 
para discutir temas como Ciencia sobre cambio climático más reciente; Legislación Nacional y el acuerdo sobre cambio 
climático 2015; Iniciativa de Legislación Forestal de Globe; Contabilidad capital natural, una herramienta vital para los 
parlamentarios, así como Diálogo regional sobre la resolución de legislación de Globe, entre otros. (Redacción, Ojo: 
Política) 

Milenio-Asiste Elorduy a Cumbre Mundial de Legisladores: (Redacción, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Aplazan parquímetros por obras en Centro: El ayuntamiento de Pachuca aplazó el análisis para la colocación 
de más de 600 parquímetros en el Centro Histórico de la ciudad. Según el alcalde priísta Eleazar García Sánchez, la 
administración capitalina esperará a que finalicen las obras del Tuzobús en este perímetro de la ciudad. “Estamos dando 
tiempo a que las obras de Tuzobús avancen, para que no ocasionemos mayores problemas”, mencionó. En tanto, dijo, 
trabajan en sensibilizar a actores sociales y políticos de la ciudad para que aporten propuestas a la iniciativa que, de acuerdo 
con García Sánchez, pretende ordenar el uso de la vía en el centro de Pachuca. La propuesta se encuentra al interior del 
Cabildo, donde se deberá probar un reglamento exclusivamente para la instauración de parquímetros. Actualmente, la 
iniciativa está en comisiones para su revisión, informó el edil. Con la normativa conformada, añadió, se deberá definir si se 
realiza una licitación a empresas interesadas o si sólo se “invita” a tres, que deberán presentar sus propuestas para la 
instalación de estos aparatos. García afirmó que la propuesta ha sido expuesta ante representantes de partidos políticos al 
interior de la Asamblea municipal, cámaras empresariales, diputados, entre otros. “Confío en que en los próximos meses ya 
se encuentren operando los parquímetros, que permitirán una mayor fluidez en el uso de la vía pública para estacionar 
vehículos”, finalizó. (Emmanuel Rincón, página 06) 
El Independiente-Comienza sensibilización por parquímetros con partidos políticos: (José Manuel Martínez, 
página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Centros de Justicia para la Mujer 
 
De acuerdo con la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia en contra de las mujeres (Conavim), en nuestro 
país muere diariamente un promedio de 6.4 mujeres por razones vinculadas a la violencia de género. 

Tras haberse reunido en el Congreso de la Unión en días pasados, diputadas federales y autoridades nacionales resaltaron 
que entre las principales asignaturas pendientes del Estado mexicano está la operación de mecanismos para enfrentar la 
violencia contra las mujeres, por lo que resulta fundamental poner en marcha en todo el país la Declaración de Alerta de 
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Violencia de Género contra las Mujeres, particularmente en las entidades donde los feminicidios parecen ir en aumento de 
manera sistemática. 

Ante ello, la Secretaría de Gobernación, a través de la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia contra las 
Mujeres y del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, informaron que han impulsado, subsidiado y 
aperturado 11 Centros en diversos estados del país. 

En Hidalgo, aunque avanza en su construcción e infraestructura, aún está pendiente la puesta en marcha, de manera forma y 
oficial y con todos sus elementos, del Centro Justicia para la Mujer. 

Apenas en marzo pasado, la presidenta del DIF en Hidalgo, Guadalupe Romero Delgado, informó que personal del organismo 
recibió retroalimentación de autoridades del estado de Puebla para iniciar con la construcción de la segunda etapa del Centro 
de Justicia para Mujeres. 

La presidenta del DIFH destacó que ya se inició con el proceso de selección y contratación de los psicólogos, abogados, 
médicos y trabajadores sociales que laborarán en este nuevo organismo gubernamental. 

En Hidalgo, las autoridades han señalado que la finalidad del Centro de Justicia será proporcionar una atención integral, 
especializada, que evite la revictimización de las personas y sus hijos, que han sido violentados; donde la prevención de la 
repetición del acto violento, es fundamental para que las mujeres gocen de seguridad, y tengan la sensación de confianza 
que necesitan en ese tipo de situaciones. 

El Centro de Justicia para Mujeres de Hidalgo está ubicado en el bulevar Ramón G. Bonfil en Pachuca; según las autoridades 
se tuvo una inversión de 17 millones de pesos en la primera etapa y 14 millones en la segunda. Este espacio de atención 
gratuita, servirá como punto de apoyo para quienes deseen acceder a los servicios de justicia, aunque si la mujer no desea 
denunciar también podrán acceder a los demás servicios, siempre y cuando se trate de un delito de querella que no se esté 
obligado a seguirse de oficio. 

Además contará con un espacio temporal, en donde mujeres y sus hijos, menores de 18 años, podrán permanecer hasta por 
72 horas en lo que se les consigue una red de apoyo familiar o institucional, a través del alojamiento en un refugio de mayor 
temporalidad. 

(Eduardo González, página 03) 
El Sol de Hidalgo- 
 
VIABILIDAD DE LAS CANDIDATURAS INDEPENDIENTES… 

En el Proceso Electoral de 2012, un total de 83 ciudadanos presentaron escritos ante el entonces IFE para solicitar su registro 
como candidatos independientes; 56 de ellos para contender por el cargo de Presidente de la República, 24 para Diputados 
Federales y 3 para Senadores. Aquellas solicitudes no tenían entonces viabilidad jurídica porque aún no se había incorporado 
en el artículo 35 constitucional la posibilidad de que los candidatos independientes participaran en los procesos electorales (lo 
cual se hizo el 9 de agosto de ese mismo año, un mes después de la elección), la legislación federal de ese entonces —el 
COFIPE— sólo permitía registro de candidatos postulados por partidos políticos y la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos ya había determinado que ese modelo no limitaba el derecho a ser votado. Ante ello la autoridad electoral 
simplemente no tenía atribuciones para registrar a candidatos que no llegaran por la vía partidaria, pero eso ha cambiado e 
incluso ha permitido que en las experiencias municipales recientes, Zacatecas tuviera no sólo registro, sino también triunfo de 
un candidato independiente. La nueva ley general electoral especifica que los ciudadanos podrán registrarse como candidatos 
independientes para los cargos de Presidente, Diputados Federales y Senadores por el principio de mayoría relativa. Se trata 
de un avance enorme porque significa ensanchar opciones de participación que no existían en nuestro modelo de democracia, 
sin embargo, es cierto que no deben ignorarse las debilidades y preocupaciones respecto a si las nuevas reglas realmente 
permitirán a candidatos independientes llegar a las boletas y ser competitivos, con opciones reales de llegar a un cargo de 
elección popular. Esa ha sido una crítica que ha recibido la ley secundaria recién aprobada, el talón de Aquiles de la nueva 
ley, toda vez que para la elección de Presidente, los independientes deberán conseguir una cantidad mayor de apoyo 
ciudadano que la que requieren las organizaciones que pretenden constituirse como un partido político. Para ser partido se 
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necesita, entre otros requisitos, acreditar un número de afiliados equivalente al 0.26 por ciento del padrón electoral 
(aproximadamente 200 mil ciudadan@s) que pueden sumarse a lo largo de poco más de un año, pero para ser candidato 
independiente los aspirantes tendrán sólo 4 meses para conseguir el apoyo del 1% de la lista nominal (aproximadamente 790 
mil ciudadanos), y dicho apoyo deberá estar distribuido en al menos 17 entidades. Es cierto que el porcentaje es alto, pero es 
mucho menor en proporción respecto a las entidades pioneras en normar las candidaturas independientes para el cargo de 
Gobernador: Quintana Roo, que tiene previsto un respaldo ciudadano del 2% del padrón estatal para otorgar el registro, y 
Zacatecas que establece un apoyo del 5% también del padrón electoral. Los partidos políticos están a tiempo de buscar 
puentes con los sectores ciudadanos que hoy no los ven como alternativa de participación en la vida pública, pero si 
consideramos que en Zacatecas, donde mayor porcentaje de apoyo acreditado se solicita para registrar candidaturas 
independientes, ya ganó uno y se registraron 10 más apenas hace unos meses, sería un error pronosticar que los ciudadanos 
que no se sientan identificados con algún partido y opten por la vía independiente, se quedarán sin esa posibilidad porque 
son necesarias muchas firmas. Pronto sabremos el resultado de los cambios, sabremos cuántos aspirantes intentarán ser 
candidatos independientes, cuántos lo lograrán y si las nuevas condiciones son propicias para imaginar que la figura se 
incorpore al paisaje de competencia con viabilidad de ganar y equidad en su participación. Consejero Electoral del INE. 

(Marco Antonio Baños, Consejero del INE, página 8A) 
Vía Libre-deslinde… 
 
Moisés, jubilación la salida 
 
Moisés Jiménez logró a partir de su arribo a la secretaría general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE) en 2002 construir una estructura que tomó el control de la burocracia sindical que le permitió escalar 
posiciones al llegar a diputado federal postulado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) al desplazar en el ánimo de 
Elba Esther Gordillo a Miguel Ángel Islas. 

Sergio Hernández y Cosme Hernández no pudieron con la operación del viejo lobo sindical Nicolás Callejas que llevó a la 
dirigencia a Moisés Jiménez por encima de quienes apoyaban a Gustavo Cortés que protestaron la propuesta de Valentín 
Zapata; tras varios connatos de riña se impuso la voluntad de la profesora. 

Moisés muestra poder al ser postulado por el PRI y en el SNTE acaba a su suplente Aarón Austria que quiso sucederlo; luego 
obliga a Manuel Ángel Núñez a otorgar 30 días más de aguinaldo causando daño a las finanzas estatales y al fundarse el 
Partido Nueva Alianza (Panal) secuestra a través de sus sucesores Alejandro Soto y Mirna García al sistema educativo. 

“Controlaron” al secretario Jorge Romero e ignoraron a Rocío Ruiz; amagando con tomar la calle chantajearon con posiciones 
para el Panal a Miguel Ángel Osorio que ante escenarios electorales difíciles cedió, así la cofradía se fortaleció con recursos 
sindicales y utilizando la estructura educativa como fines electoralistas para retar al gobierno. 

Convirtiendo  a Moisés Jiménez en candidato al gobierno en 2016 pero la caída de Elba Esther Gordillo combinada con la 
soberbia los llevó al fracaso, hoy tras perder el control del SNTE y del Panal con el riesgo serio de que Mirna García enfrente 
proceso penal por desvío de recursos su alternativa es la jubilación, por lo pronto ya le cancelaron una clave. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
¡K.O! 
 
Este jueves se oficializó que el diputado Víctor Trejo Carpio será el nuevo presidente de la Comisión de Educación del 
Congreso del estado, responsabilidad que quedó vacante cuando el priista Alfredo Bejos solicitó licencia. 
 
Por si fuera poco es cuestión de horas para que la bancada del Partido Nueva Alianza (Panal) cambie a María Eugenia 
Coradalia Muñoz como su coordinadora y el mismo Trejo Carpio ocupe ese puesto. 
 
La semana pasada Renato Olivares dejó la titularidad en la Secretaría de Turismo y Cultura, lo que desencadenó un relevo en 
la dirigencia estatal del Panal. Ahí, dijo adiós Heriberto Martínez y fue nombrado un delegado nacional. 
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Estos últimos reacomodos en la bancada del Panal dentro del Congreso local son el colofón a uno de los más truculentos 
episodios de la Sección XV del SNTE y su relación con la administración hidalguense. 
 
Finalmente, luego de muchos desencuentros, este gobierno estatal consiguió liberar a un gremio secuestrado por el interés de 
un pequeño grupo que ahora es investigado por presuntas irregularidades en el manejo de millones de pesos propiedad de 
los trabajadores de la educación. 
 
La nueva generación en la Sección XV del SNTE tiene frente a sí un reto muy grande tras muchos años de abusos y opacidad, 
la transparencia. 
 
Ahí es donde radicará el éxito del la gestión de Sinuhé Ramírez, tema donde falta conocer si efectivamente los anteriores 
secretarios incurrieron en desfalcos en las finanzas sindicales y en su caso recibir el castigo correspondiente. 
 
Esta liberación de la Sección XV del SNTE, por decirlo de alguna forma, no fue fácil ni tampoco estará libre de reacciones y 
muchos intentos por mantenerse de parte de los tres principales ex dirigentes, Moisés Jiménez, Alejandro Soto y Mirna 
García. 
 
Ya hubo intentos de desestabilización hacia la actual administración de la Secretaría de Educación, difamaciones y filtraciones 
a la prensa con el claro objetivo de enlodar la reputación de uno o varios funcionarios. 
 
La desarticulación del ejército magisterial fiel a Jiménez y García se fincó en el propio origen del mismo, el trabajo paciente y 
constante con delegados, representantes, directores a quienes se le sumaron una gran cantidad de desplazados. 
 
En la sección sindical del SNTE vendrá una nueva etapa y sólo los profesores tendrán en sus manos la conducción de esta, 
pero el factor partidista ya no será obligatorio y por tanto el brazo político conocido como Panal seguramente resentirá la falta 
de apoyo y recursos, algo que atestiguáremos en el próximo proceso electoral. 
 
I have a little red rooster, toolazytocrowforday 
I have a little red rooster, toolazytocrowforday 
Keepeverything in thebarnyard, upset in everyway 
Oh thedogsbegintobark, 
and thehoundbegintohowl 
Oh thedogsbegintobark, houndbegintohowl 
Oohwatch out strangekindpeople, 
Cause little red roosterisontheprowl. Howlin Wolf 
 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
¿A quién creer? 
 
A quién creer? En semanas recientes hemos escuchado de voz de funcionarios, e incluso de expertos independientes que el 
crecimiento económico de México para 2014 será lento, incluso corto, pero seguro. Todo es cuestión, dicen, de esperar el 
momento para ver resultados concretos. 
 
Y mientras las palabras y las calculadoras hablan de lo, que viene, en la frontera de México con Estados Unidos miles de 
migrantes aguardan con paciencia estoica el momento para cruzar hacia el otro lado en busca de una mejor oportunidad de 
trabajo. 
 
Aquí en México no hemos hecho tanto ruido, tal vez porque no queremos coartar las posibilidades de muchos de convertirse 
en mojados, pero en la Unión Americana hay preocupación por el contante y cada vez más grande flujo de indocumentados 
hacia ese país. 
 
Hace cosa de un mes pude conversar con un muchacho de Pachuca que, pese a temer un trabajo fijo (tal vez no el mejor 
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remunerado, eso sí) quien me narraba sus planes de unirse a un grupo de migrantes que tenía la meta de llegar a Georgia 
para trabajar ya fuera como mesero, agricultor o en la construcción 
 
Coincidentemente por esos días también un joven licenciado me explicaba que ya tenía todo listo para viajar a la tierra de 
Obama y buscar trabajo, también en el área de la construcción. De este último supe que alguien le ofreció un empleo en la 
capital hidalguense y que había decidido quedarse. 
 
De allí mi pregunta: ¿a quién creer? A los funcionarios que aseguran que pronto veremos una mejor vida en territorio azteca, 
o a quienes han decidido empacar apenas lo que quepa en una mochila y emprender una aventura como ilegales allá del otro 
lado. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en la sesión del fin de semana que se llevó a cabo entre los socios de la Cooperativa Cruz Azul, dicen que por fin la 
mayoría en el Consejo de Administración votó a favor de la suspensión como socio de Guillermo Álvarez Cuevas, por lo 
que ya no podrá seguir fungiendo como administrador único de la empresa y menos como director moral. Dicen que después 
de la decisión de suspenderlo como socio ahora seguirá el proceso de expulsión definitiva de la cooperativa, aunque falta 
saber qué hace el equipo jurídico de Billy. 

: Que la incorporación de la policía de Atotonilco de Tula al mando único fue muy bien vista por la ciudadanía, pues dicen 
que renovaron la confianza en la corporación luego de que asumiera como director el comandante Reyes Lucio Villegas, 
quien dicho sea de paso, ha sido delegado de seguridad estatal en Tula y Tepeji, por lo que sabe del oficio en aquella 
región. Y del ex director, Pascual Jiménez, ya nadie quiere acordarse, pues con él se incrementaron de manera importante 
los delitos en el municipio. 

: Que quienes dicen que están analizando todas las opciones y planeando de forma permanente la prevención sanitaria 
son Pedro Luis Noble, titular de Salud y sus colaboradores más cercanos, pues podrían regresar algunos casos de cólera a 
la Huasteca,  principal zona de riesgo; y es que dicen que en el Instituto De Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológicos  ya tienen algunas muestras que podrían confirmar la enfermedad en Hidalgo. Se prevé que esta semana 
haya algún anuncio respecto al tema. 

: Que hablando de la Huasteca, quien festejó de lujo la libertad de expresión fue el alcalde de Huejutla, Alfredo San 
Román, de quien dicen prohibió a la ciudadanía y a los representantes de los medios de aquella región informar sobre la 
retención de funcionarios por parte de habitantes de comunidades, principalmente, debido a irregularidades o promesas no 
cumplidas. Dicen que esta medida ya se hizo costumbre entre la población, por lo que ya no quieren que nadie se entere del 
asunto. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“El ramo turístico está en ruinas, por lo que confiamos que en contraste con la anterior administración, Alfredo Bejos nos 
permita aportar a su trabajo, lo consideramos un político objetivo y sobre todo con contactos” 
Andrés Velázquez Vázquez 
Representante de los comerciantes del centro histórico de Pachuca, sobre el turismo. 
 
 
 “La atención es dar la oportunidad de que la mamá pueda llevar al hijo, el papá pueda llevar el hijo a pláticas entre familia, 
pláticas entre pareja también que damos en los consultorios de salud mental” 
Pedro Luis Noble Monterrubio 
Secretario de salud en el estado, sobre la atención a victimarios por bullying. 
 
 
 “Su labor diaria se refleja en toda la ciudad, los invito a continuar con entusiasmo y eficiencia, pues saben que de parte de 
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mi administración y de los integrantes de la Asamblea Municipal tienen el respaldo total” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre los implementos que entregó a empleados de la presidencia. 
 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que aun cuando falta un año para la renovación del Congreso de la Unión, la efervescencia política crece en el estado, 
como en la región Tulancingo, donde en el frente priísta suenan nombres conocidos, quienes ya andan desatados haciendo 
y deshaciendo, como el expresidente municipal Jorge Márquez y el exlegislador local Luis Alberto Marroquín 
Morato, a los que se suma una lista de aspirantes a la diputación federal cada vez más grande. 

La pregunta no es quién, sino cuántos sumarán. 

que el secretario de Finanzas de la presidencia de Mineral de la Reforma, Cesar Gustavo Gutiérrez Ávila, se mueve con 
diversos medios con el fin de hacer los amarres necesarios para su promoción política con miras a su postulación a la 
candidatura a alcalde. 

La clase política local se pregunta por cuál partido la jugará, pues su corazón de origen comulga con Acción Nacional. Pero 
tampoco se descarta que busque participar por el Partido Revolucionario Institucional, situación que se antoja difícil. 

Por lo pronto, Gutiérrez Ávila siente ya amarrada la candidatura, aunque tiene enfrente a otros competidores quienes le 
pondrán piedritas en el camino. Tal vez su inexperiencia le haga pensar que el ser alcalde sea lo mismo que el manejar una 
escuela de idiomas. 

que ya se sabe que Moisés Jiménez Sánchez, exdirigente de la Sección XV del SNTE y exlíder moral del 
magisterio hidalguense, cuenta con algunos incondicionales, a quienes ha ordenado permanecer en las afueras de las 
oficinas del secretario general seccional, Sinuhé Ramírez Oviedo, con el fin de estar informado sobre qué profesores se 
acercan para hablar con el actual dirigente. 

Lo anterior ya originó inconformidad y reclamos hacia Moisés, por las amenazas de que han sido objeto por parte del 
exdirigente. 

que en Tula de Allende crece la molestia contra de la alcaldía debido a que en los últimos días el presidente municipal 
Jaime Allende contrató a una empresa para cobrar el impuesto predial y sin consideración alguna exigen el pago o 
amenazan a los contribuyentes colocándoles anuncios como deudores, independientemente de las mordidas que solicitan los 
trabajadores de esa empresa a cambio de bajar el monto de los cobros. 

que se tendrá que aclarar por qué algunas alcaldías gastarán dinero público en la colocación de pantallas para ver los 
partidos de México en el Mundial de Brasil, por lo cual sería bueno que los alcaldes involucrados otorguen cifras a la 
ciudadanía de cuánto les cuesta semejante chistecito, el cual podrían, perfectamente, ahorrarse. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón… 
 
Sedesol: qué tanto son unos cientos de miles de diferencia. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 
Suena en Radio Pasillo que no son dos, sino tres, los finalistas por la dirigencia estatal del PVEM que estará en disputa los 
próximos meses. Sus nombres son Avelino Tovar, Jonathan Álvarez y Christian Pulido. 
Según los enterados, en el partido del tucán se desarrolla una especie de campaña interna ante el inminente relevo de Jorge 
Malo en las oficinas de la avenida Revolución, pero no por convencer a la reducida militancia de esta agrupación, sino por 
conquistar la simpatía del líder moral Cuauhtémoc Ochoa, quien tendrá la última palabra. 
Lo cierto es que, quien llegue al poder, tendrá la dura encomienda de reposicionar al Verde Ecologista en la entidad, ya que 
en el último año prácticamente no se ha sabido nada del partido, mientras que su único representante el Congreso local, 
Antonio Chávez, también ha pasado inadvertido debido a la falta de propuestas legislativas. 
 
En el PRD, mientras tanto, el destino también es incierto en vísperas de la renovación de las dirigencias nacional y estatal. En 
Radio Pasillo se habla de que el líder de una de las principales “tribus” del sol azteca, encabezada por José Guadarrama, ha 
cabildeado para proyectar al Grupo Universidad al interior de los amarillos. 
Según se dice, el objetivo final de esta estrategia sería impulsar a Gerardo Sosa como candidato al gobierno estatal en el año 
2016 en alianza con el PAN, aunque todos estos planes se vendrían abajo si Cuauhtémoc Cárdenas llegara a la dirigencia 
nacional perredista. 
A ese grado llegan las especulaciones, y eso que todavía faltan dos años para la sucesión. 
 
Suena a todo volumen que una buena parte de las fugas de agua que registra la Cassim obedecen al desgaste de 26 
líneas que sirven para abastecer del vital líquido a la zona metropolitana de Pachuca. 
El organismo tiene perfectamente detectado el problema. Lo que no tiene son los 32 millones de pesos que se requerirían 
para sustituir las tuberías. 
Aunque ya realiza gestiones ante la Conagua para acceder a recursos de los programas federales Prode y Prome, de todos 
modos le correspondería una contraparte de alrededor de siete millones de pesos, por lo que, una vez aprobado el proyecto, 
solicitará apoyo económico al gobierno del estado. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Copa del Mundo esta semana  
 
Prepárese porque lo que viene será algo así como un maratón de capítulos de "Los Muertos Vivientes". Usted, yo, ella, todos, 
seremos presa de un estado de somnolencia en que no sabremos bien a bien si estamos despiertos o dormidos. Todo será 
fútbol, en la mañana, el mediodía, la tarde, la noche, la madrugada. Veremos una y otra vez los partidos de nuestra gloriosa 
selección mexicana, los análisis y recontra análisis para explicar el porqué de sus erráticos desempeños. Luego nos 
dedicaremos a apoyar a Brasil, y ya olvidadas las derrotas y descalificación de los nuestros, apostaremos vida y dinero a los 
cariocas. Prepárese porque va en serio. Disfrutemos del olvido, de la negación de la realidad, de la posibilidad de soñar un 
rato que todo puede ser solucionado a partir del fútbol.  
 
Nadie dijo esta boca es mía en Tula 
  
Silenciosos, ni una mueca que delatara el menor nerviosismo, mudos pues. Así han estado las autoridades del municipio de 
Tula, luego de la campaña anónima desatada contra periodistas incómodos de la región a través de las redes sociales, no solo 
con un lenguaje vulgar y miserable, sino una enfermiza fijación por creer que todos son como la madre que parió a los 
responsables de estas deleznables acciones. No es la primera, y seguro tampoco será la última. Desde al anonimato los más 
cobardes se sienten valientes, pero ya les siguen los pasos, por fortuna la Policía Cibernética es real y sí funciona. A ver cómo 
le hacen para explicar el asunto. 
 
Habrá anuncios sobre el caso Ana Itzel  
 
Esta semana se espera un anuncio   importante sobre el caso de la pequeña Ana Itzel Escamilla, asesinada hace unos días. Se 
espera porque la ciudadanía no alcanza a entender qué pasa en una ciudad como Pachuca, donde este tipo de casos 
simplemente resultaba hasta imposible que se pudieran presentar. Por muchas razones el crimen no puede, no debe quedar 
impune. Al sufrimiento de sus padres, debe sumarse la profunda preocupación de todos los habitantes de la capital 
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hidalguense, y por supuesto su indignación, en un caso que conmovió a todos, y que debe ser resuelto a la brevedad. 
Sigamos atentos lo que habrá de suceder. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Siguen las pugnas encarnadas entre quienes observan un pésimo manejo de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional y 
militantes activos como Daniel Ludlow, quien por cierto cabe recordar que hace unas semanas atravesó todo un dilema al 
afirmarse que sería expulsado de ese organismo político, lo cual al final no fue así. De continuar estas luchas intestinas los 
blanquiazules no llegarán a buen puerto, sobre todo cuando están tan cerca de otro proceso electoral. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Francisco Olvera: Maneja Olvera Ruiz con mucho cuidado todo lo relacionado con el trabajo coordinado de la 
asistencia social; en total sincronía con el DIFH apuesta por estrategias contundentes que permitan afianzar el quehacer en 
ese ramo y así respaldar a los sectores vulnerables. Cabe recordar que en estos días la agenda internacional del gobernador 
dio muestra del compromiso por promover a la entidad en otras latitudes. 
 
Abajo-Héctor Pedraza: Nuevamente como diputado local por Ixmiquilpan, Pedraza Olguín “se para el cuello” y maneja 
información a modo sobre fechas, así como diversas acciones -coordinadas con otras autoridades- con las cuales busca 
convencer, pareciera incluso a sí mismo, de que en verdad trabaja para el pueblo. Si ese esfuerzo resulta demostrará una vez 
más que falta memoria social, especialmente acerca del papel que se empeña por personificar. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
CALIFICADOS 

De acuerdo con un recuento por parte de asesores en la LXII Legislatura y que refiere al trabajo realizado por 
los diputados del Congreso, los panistas Guillermo Galland y Juan Carlos Robles, con 35 y 24 asuntos 
respectivamente, son los representantes populares con más participaciones en tribuna, caso contrario los 
priistas Ernesto Gil Elorduy, Ruperto Ramírez o Miguel Ángel Romero hasta el momento no han presentado 
iniciativas o exhortos. Lo cual no quiere decir necesariamente que sea una labor extraordinaria pues cabe señalar que 
muchos de los legisladores sólo suben “ocurrencias”. 

OBSTRUCCIONES 

Comerciantes establecidos en la avenida Madero de esta ciudad capital obstruyen la vialidad, ya que utilizan hasta dos 
carriles para realizar sus actividades laborales, esta situación implica que en la horas pico complican aún más 
la circulación vial, ante la complacencia de los cuerpos policiales que siguen dormidos en sus laureles. 

CON MOCHES 

Quienes de plano ya utilizan la zona para el ascenso y descenso de pasaje son los taxistas (blancos) que se 
estacionan frente a la Central de Autobuses, a pesar de que justo ahí se localiza un señalamiento de no utilizar 
este lugar como base, este hecho es apoyado por los elementos de seguridad pública municipal, quienes 
solicitan a los choferes su respectivo “moche” para que no sean molestados y puedan esperar con calmita a los 
usuarios en dicho punto. 

PLAN ALTERNO 

Preocupa a la población de Pachuca la pérdida de áreas verdes a causa de las obras del Tuzobús, pues resulta 
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evidente que en los 16.5 kilómetros que recorrerá el primer troncal del proyecto la destrucción de camellones, 
árboles y palmeras será una necesidad para el mismo, por ello algunos ya urgieron a las autoridades a 
presentar un plan de rescate para estos espacios o bien reubicar la flora en otras partes. 

(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Independiente-Da TEPJF entrada a juicio contra requisitos para candidatos independientes: El Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada al juicio contra los requisitos que deben cubrir quienes 
aspiren a contender como candidatos independientes en 2015.  El experto en derecho constitucional Luis Pérez de Acha, 
quien demandó la inaplicación del artículo 371 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), 
consideró que la aprobación de esta enmienda es un buen avance “solo que muy idealista”. Indicó que la Constitución Política 
otorga a los ciudadanos el derecho a contender como candidatos independientes para todos los cargos de elección popular, 
siempre y cuando cumplan los requisitos que determine la ley electoral. Sin embargo, dijo, la propuesta de ley les impone 
umbrales “inviables, idealistas y desiguales” para obtener el registro como candidato independiente, esto es, uno por ciento 
de la lista nominal para candidatos a presidente de la República, y 2 por ciento para aspirantes a diputado o senador. Estas 
firmas, dijo, deberán recabarse en al menos la mitad de las entidades, distritos o secciones electorales, según sea el caso, 
conforme el artículo 371 de la Legipe, con lo cual quien aspire a ser candidato independiente a la presidencia de la República 
tendría que recabar 800 mil firmas en al menos 17 entidades en 120 días. En contraste, para registrar a un nuevo partido 
político nacional, basta obtener la afiliación de solo 0.26 por ciento del padrón electoral. Recordó que aún y con todo el 
“despliegue logístico y mediático” que hizo el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) para reunir los requisitos y 
aspirar a convertirse en partido político, logró recabar más de 600 mil firmas a nivel nacional. De tal suerte que “quedamos 
muy lejos los ciudadanos de estar en condiciones de igualdad” en próximas contiendas, pues los requisitos son 
desproporcionados y por lo tanto no se pueden establecer en una ley donde, insistió, es evidente la desigualdad para los 
ciudadanos comunes en relación a los candidatos de partidos políticos. El también catedrático de la Escuela Libre de Derecho 
y del Politécnico, sostuvo que este obstáculo procesal viola el derecho humano a la tutela judicial efectiva previsto en la 
Constitución federal y en el artículo 25 del Pacto de San José, es decir, se obstruye el acceso a la justicia a la que todo 
mexicano tiene derecho. Ahora la sala superior del TEPJF turnó el expediente al magistrado presidente José Luna Ramos, 
quien deberá elaborar la ponencia para su discusión y, en su caso, aprobación ante el pleno en una próxima sesión pública. 
(Notimex, página 20) 
El Universal-Quita crimen a la Sedesol $335 mdp: Promotores de programas sociales que impulsan el desarrollo del 
país han sido víctimas de la violencia en México, incluso, algunos han perdido la vida. En los últimos cinco años, los 
trabajadores de campo, encargados de llevar ayuda, víveres, programas de alfabetización y registrar a nuevos beneficiarios 
en las comunidades más pobres han sufrido ataques violentos. Información recabada por EL UNIVERSAL señala que en la 
mayoría de las delegaciones se han registrado ataques contra estos trabajadores, con el uso de armas largas y hasta con 
granadas. La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), a través de la dirección de Oportunidades, reporta 14 fallecimientos en 
los últimos cinco años, además de 25 lesionados de gravedad en el cumplimiento de sus labores. El monto de las pérdidas de 
valores, vehículos e inmuebles supera los 334 millones 963 mil pesos en el mismo periodo. Se señala que en el caso de 
pérdida monetaria se tiene asegurado el dinero con el Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), "por lo que 
en el caso de sufrir un asalto o pérdida de dinero esta institución deberá gestionar ante la aseguradora la reposición de los 
recursos"; pero la mayoría de los promotores no cuenta con ningún seguro por ser considerados "empleados temporales". 
`Focos rojos'. Las zonas consideradas como "focos rojos" de la marginación son las que registran un mayor número de 
incidentes. En 2009, un promotor que llevaba ayuda a la Sierra Tarahumara, en Chihuahua, fue asesinado, sin que hubiera 
robo de valores y "fue denunciado ante la fiscalía del estado". En Chiapas, la entidad con mayor población en pobreza 
extrema, han muerto ocho personas en los últimos tres años en hechos violentos. Un primer incidente ocurrió el 13 de mayo 
de 2011 cuando emboscaron a una camioneta de valores en el tramo Azufre-Emiliano Zapata. Un año después, en un intento 
de asalto en el tramo carretero Yalentay-Navenchauc perdieron la vida cuatro personas, dos de ellas eran promotores de 
Sedesol. En Sonora, la dependencia registró tres muertes, una de ellas en 2010, cuando el estado fue afectado por la sequía 
más severa en 70 años, un promotor de Oportunidades fue asesinado al hacer la entrega de apoyos en Huatabampo. Otro 
caso más se reportó en Guanajuato, pero no se ofrecieron detalles. El año pasado, en el Estado de México —donde los niveles 
de pobreza urbana son los más altos—, también ocurrió otro deceso, además de que el promotor de campo Francisco 
Mendoza Ramírez fue herido de bala en el cumplimiento de su deber. Los reportes oficiales de Sedesol no dan cuenta de 
casos en Veracruz, pero los medios de comunicación reportaron un promotor muerto en 2012, en el municipio de Tlachichilco, 
durante el asalto a un camión de valores del programa Oportunidades, pero este caso no se incluye en la estadística. Sobre 
otras agresiones que dejaron lesionados, Oaxaca informó que en febrero de este año dos responsables de atención ciudadana 
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sufrieron un atentado, "los cuales resultaron lesionados y fueron atendidos en los servicios de salud de manera oportuna". 
Según la información proporcionada, el 18 de julio de 2011 tres trabajadores de Zacatecas: Luis Felipe González, Rafael 
Cutberto y Juan Eduardo Picazo se dirigían a la localidad de Santa Rosa de Lima para la entrega de apoyos, cuando fueron 
interceptados por "sujetos armados" con armas cortas y una granada, quienes les pidieron el dinero de los apoyos 
económicos. La delegación de Puebla dijo no contar con información sobre asaltos o incidentes, "porque las familias 
beneficiarias reciben sus apoyos independientemente de los contratiempos que se tengan". Según datos de la Sedesol, los 
promotores sociales reciben cada mes 6 mil 800 pesos y sólo necesitan contar con preparatoria o bachillerato terminado, 
además no se les otorga "ningún tipo de seguro". Se explica que "por ser personal contratado bajo régimen de servicios 
profesionales por honorarios no se les da ningún tipo de seguro, al ser una figura contratada por un tiempo determinado". 
Otras agresiones. Los promotores de Sedesol no han sido las únicas víctimas; en 2011, una alfabetizadora del Consejo 
Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Catalina Santos, perdió la vida en un tiroteo en la carretera de Tlacotepec, en el 
municipio de Chilpancingo, y otras tres personas resultaron heridas. Un año antes, el encargado regional del Conafe en 
Guerrero, Tomás de Jesús Gutiérrez Luna, dijo que debido a que los instructores comunitarios habían recibido amenazas de 
muerte ya no se darían clases en la parte media alta de la sierra. "No hay necesidad de exponer la vida de un joven si ya 
tenemos el llamado de atención con anticipación; se les aclaró a los padres de familia de las comunidades afectadas la grave 
situación del Conafe en este municipio", explicó entonces. En 2012, Mario Espinoza Zamora murió tras ser atacado luego de 
un asalto en el tramo carretero de terracería de Ayutla de Los Libres Acatepec. Según testigos, el promotor se negó a 
entregar sus pertenencias y murió al no recibir atención médica a tiempo. La actual directora del Conafe, Alma Carolina 
Viggiano, aseguró que en este mes 40% de los instructores del consejo han desertado por "cuestiones de seguridad" y las 
malas condiciones en las que se tienen que quedar en las comunidades en las que trabajan. (Mariana León, primera 
plana) 
La Jornada-Senadores, urgidos de abrir el paso a gasolinerías privadas: El Senado pretende adelantar la apertura 
del mercado de ventas de gasolinas y diesel, con lo cual acabaría con el monopolio que tiene actualmente Petróleos 
Mexicanos (Pemex) mucho antes de lo previsto por el presidente Enrique Peña Nieto. Aunque en la iniciativa del Ejecutivo de 
ley de hidrocarburos –legislación secundaria de la reforma constitucional en materia energética– se plantea que a partir del 
primero de enero de 2017 se otorguen permisos al público para expendios de gasolina y diesel, y que hasta el 31 de 
diciembre de 2018 sólo Pemex tendrá permisos para la importación de combustibles, en el proyecto de dictamen que se 
discutirá este martes se añadió el siguiente párrafo: ‘‘En caso de que a juicio de la Comisión Federal de Competencia se 
presenten condiciones de competencia efectiva, con anterioridad a los plazos señalados en la presente disposición transitoria, 
dichos plazos se reducirán hasta la fecha de la declaratoria que emita la referida comisión.’’ Hay 87 cambios a la 
iniciativa. Sin embargo, el secretario de la Comisión de Energía del Senado, el perredista Rabindranath Salazar, resaltó: 
‘‘Después de un análisis del dictamen que se discutirá el martes, lo que veo es que pretenden adelantar la venta al público y 
la importación de combustibles por particulares, 2.5 años antes de lo previsto por el Ejecutivo’’. En el proyecto de dictamen 
que hizo público ayer la Comisión de Energía, se detallan 87 modificaciones a la iniciativa del Ejecutivo. Se precisa en el 
documento, de 211 páginas, que entre los cambios realizados se facultó a la Comisión Nacional de Hidrocarburos a autorizar 
modificación de los particulares en alianzas o asociaciones que cuenten con un contrato. También se dice que en los cambios 
al dictamen se especificaron algunos mecanismos de adjudicación de contratos; entre dichos mecanismos se incluyen las 
subastas ascendentes, las descendentes y las subastas al primer precio en sobre cerrado, entre otras. Asimismo, se prevé que 
las propuestas sean presentadas y analizadas a través de medios electrónicos. La dictaminadora señala que se impondrán 
multas hasta por 7 millones 500 mil veces el salario mínimo a quienes violen las disposiciones reglamentarias, proporcionen 
información falsa, alterada o simulen registros de contabilidad, conforme a las disposiciones jurídicas aplicables. Por lo que se 
refiere a los permisos, la dictaminadora modificó la redacción de la lista de actividades de la industria de hidrocarburos que 
requerirán la expedición de un permiso, agrupándolas en sólo dos conjuntos: la Secretaría de Energía emitirá los permisos 
para el tratamiento y refinación de petróleo, el procesamiento de gas natural y, en términos de la Ley de Comercio Exterior, la 
exportación e importación de hidrocarburos, gas licuado de petróleo, petrolíferos y petroquímicos. La Comisión Reguladora de 
Energía otorgará por su parte los permisos para el transporte, almacenamiento, distribución, compresión, descompresión, 
regasificación, comercialización, expendio público de hidrocarburos, gas licuado, petrolíferos y petroquímicos. Por lo que hace 
al régimen transitorio, se detalla que para asegurar la continuidad de las actividades del sector se considera que lo 
concerniente a tratamiento, refinación de petróleo, así como procesamiento de gas natural, podrá llevarse a cabo siempre que 
se obtenga el permiso antes del 30 de junio de 2015. También se precisa que las personas que realicen actividades de 
compresión, descompresión, regasificación de gas natural, así como de transporte, almacenamiento, distribución, expendio 
público y comercialización podrán continuar haciéndolo siempre que obtengan los permisos correspondientes de la Comisión 
Reguladora de Energía antes del 31 de diciembre de 2015. Asimismo, detalla que el contenido nacional se iniciará el primer 
semestre de 2014, lo que servirá para establecer el porcentaje promedio en asignaciones y contratos hasta alcanzar la meta 
gradual de 35 por ciento en 2015. Este martes se discutirá en el Senado, si la fracción del PAN no se opone, el primer 
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paquete de leyes secundarias en materia energética. (Víctor Ballinas, primera plana) 

Excélsior-Con salvas y desfile de tropas, reyes de España dan bienvenida a EPN: En el Palacio de El Pardo, 
en Madrid, los reyes de España, Juan Carlos y Sofía, dieron la bienvenida oficial al Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, y a su señora esposa, Angélica Rivera de Peña, en lo que es la primera visita de Estado a esta nación 
europea. El mandatario y su esposa arribaron en un vehículo de la Casa Real, un Rolls Royce Phantom 4, en medio de 
una escolta de guardias. Ya lo esperaban el rey Juan Carlos de Borbón y la reina Sofía, además del presidente del 
Gobierno español, Mariano Rajoy. La ceremonia incluyó los himnos nacionales de México y España, 21 salvas al 
aire, la revista a la Guardia Real y el posterior desfile de tropas. Vino también la presentación de comitivas por parte de 
ambos gobiernos. Con paso lento y por momentos difícil, debido a la convalecencia por su fractura de cadera, el rey Juan 
Carlos caminó rumbo al templete junto al presidente mexicano a quien se escuchó preguntarle si el viaje a España había sido 
directo desde México. La respuesta fue no. Peña Nieto comentó que primero hizo escala en Gander, Canadá; después 
cumplió una visita oficial en Portugal y más tarde visitó al papa Francisco en Ciudad del Vaticano. El jefe del Ejecutivo 
federal cumple el primero de dos días en su visita de Estado a España, donde se encontrará, además, con los príncipes de 
Asturias, Letizia y Felipe de Borbón, próximos a convertirse en monarcas luego de la abdicación del rey Juan Carlos. El 
presidente Peña Nieto se reunirá también con el presidente Rajoy, la alcaldesa de Madrid, Ana Botello, y empresarios de 
ambos países. (Enrique Sánchez, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Golpe de suerte: no respirar caca 
 
El esfuerzo, no tanto de las autoridades (que sin duda sí) como de los necesitados y aficionados a la bicicleta por hacer del DF 
un espacio saludable para quienes viven o se mueven en ella, propiciar una mejor vialidad vehicular y disminuir los humos y 
polvos que envenenan el aire con los gases de los motores del transporte público y privado, motiva el serial que iniciamos hoy 
sobre la basura y los problemas que genera su recolección, transporte y destino, contrarios a esos propósitos, a partir de un 
dato preocupante: lo que desperdician los habitantes del DF más otro tanto, se calcula, de muy relativos “fuereños”, es 
llevado de un lugar a otro en dos mil 300 camiones en virtual estado de chatarra, casi todos con más de cuatro décadas de 
uso y los menos vetustos con 14 años de antigüedad. 

Ninguno de esos vehículos opera con el hermetismo para el que fueron diseñados y abundan los que, en colchonetas, lonas y 
alfombras, arrastran verdaderos muladares a cielo abierto. 

¿Cuánta mierda volátil se respira en la Ciudad con ángel? 

(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Las pantuflas y los tacones de Aurelio Nuño 
 
En una entonces poco común entrevista concedida por un ex secretario particular de la Presidencia de la República, el mítico 
Humberto Romero nos dijo a Federico Arreola y a mí (MILENIO Semanal, abril 20, 1998), que el hombre más cercano al 
Presidente debe vivir en silencio, en humildad, y no debe creer que tiene personalidad y poder propios, porque su poder es 
un poder derivado. 

Don Humberto elogió a Liébano Sáenz, quien ejercía el cargo a plenitud con el presidente Zedillo: “Vean ustedes con qué 
discreción se mueve, cómo camina: es un secretario particular con pantuflas; camina, avanza y no hace ruido”. 

La historia de los número dos de Los Pinos podía contarse con una trilogía de figuras: don Humberto (Adolfo López Mateos), 
José María Córdoba (Carlos Salinas de Gortari) y Liébano. Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, se perfila como el 
cuarto de esa lista. Un cuarto muy distinto. 
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En una espléndida entrevista con Mayolo López, Nuño se presentó ayer sin desdoro como un operador activo, especialmente 
en el proceso reformador de la administración peñista. 

Habló de la obligada discreción que imponen el puesto y cargo, pero proyectando una imagen de personaje, de protagonista. 

Como adorador de la historia que afirmó ser, debe saber que al menos Córdoba y Liébano concluyeron sus carreras políticas 
el día que apagaron las luces de sus despachos en Los Pinos. Pero él tiene 36 años. Es decir, tiene un potencial de cuatro 
décadas por delante. 

Quizá por eso diseñó con el Presidente un modelo de jefe de Oficina que todavía usa pantuflas, pero puede, debe taconear. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el gobierno de Enrique Peña Nieto y el Consejo de la Comunicación trabajan en una estrategia conjunta para explotar 
las potencialidades de la reforma energética. 

La idea es hacer una campaña que acentúe las posibilidades de empleo y la creación de las nuevas empresas medianas y 
pequeñas que se pueden generar a partir de la reforma. Dicen que la idea es que la campaña de Pepe y Toño, ya muy 
identificada, migre hacia la promoción de tecnologías verdes. 

:Que en el PAN sigue firme la decisión de hacer frente común en la discusión de las leyes secundarias de telecomunicaciones. 

Por eso los diputados y senadores panistas sostendrán su tercera reunión con la dirigencia de Gustavo Madero, para 
amarrar su posición con base en el proyecto de dictamen elaborado por el legislador Javier Lozano para sacar adelante la 
reforma. 

:Que en la Procuraduría General de la República afirman que Jesús Murillo Karam aún no decide quién ocupará el cargo de 
subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, responsabilidad que quedó sin titular luego de 
que Renato Sales Heredia asumió la Coordinación Nacional Antisecuestros. 

Por el momento, Ana María López Hernández es la encargada de despacho, y depende del brazo derecho de Murillo, la 
subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales, Mariana Benítez Tiburcio. 

:Que la senadora panista Mariana Gómez del Campo informó a sus asistentes que muy probablemente regresará los 
viáticos de mil 800 euros que le asignaron para realizar el viaje a España, por los festejos del centenario del natalicio 
de Octavio Paz. 

 Pretende con ello romper con la imagen de legisladora gastalona que, dice, se le creó de manera artificial. 

:Que, por ese caso, otros legisladores pusieron sus barbas a remojar. La representación del Grupo de Amistad México-Israel 
de la Cámara de Diputados partió anoche a cumplir una “visita oficial” de ocho días a ese país, pero, según el 
perredista Fernando Belaunzarán, cada uno se hará cargo de sus gastos. 

El viaje, que aseguran será sin cargo con excepción del avión y el hospedaje, incluye entrevistas con parlamentarios y 
autoridades locales, así como una cena con el embajador mexicano, Federico Salas, así como recorridos por el Memorial del 
Holocausto, la Vía Dolorosa , la tumba del Rey David y hasta una visita al Mar Muerto. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Trazos de Uxmal 
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“No hay más que una historia: la historia del hombre. Todas las historias nacionales no son más que capítulos de ésta”. 

Rabindranath Tagore 

Visito Uxmal, la ciudad maya del periodo clásico de distintiva arquitectura Puuc. A pesar de ser sábado hay pocos visitantes. 
Quizá sea la temporada, no lo sé. Mis recuerdos de Chichén están mezclados, en cambio, con la presencia de hordas de 
turistas nacionales y extranjeros. Fátima Santos Pacheco, una joven arqueóloga maya, me ayuda a comprender Uxmal y su 
magia. 

El conjunto asombra por su elegancia arquitectónica y simetría. La Pirámide del Adivino, que se yergue a la entrada, fue 
creciendo por capas a lo largo de siglos conforme nuevos caciques construían sobre lo existente para resaltar su poder ante 
sus predecesores. El llamado Cuadrángulo de las Monjas es una plaza rodeada de edificaciones en sobrio estilo Puuc. El arco 
por el que entro es ejemplo de puntiaguda bóveda falsa maya. Las recurrentes figuras de Chaac, el dios de la la lluvia, 
recuerdan la importancia del agua para las comunidades mayas. Una imagen de Quetzalcóatl, la serpiente emplumada, 
subraya la relación de los mayas con los pueblos del altiplano. 

Una cancha con un solo aro sobreviviente nos recuerda que el juego de pelota era común a toda Mesoamérica. Los 
ganadores, sin embargo, no se llevaban una copa dorada a casa sino que conseguían el privilegio de ser sacrificados. 

La tradición nos dice que Uxmal fue construida tres veces, la primera en el siglo VII. El máximo esplendor se alcanzó 
alrededor del siglo X. Después, el misterio. Cuando el franciscano Diego de Landa llegó a Uxmal en 1573, la ciudad llevaba 
siglos desocupada y las comunidades mayas de las cercanías no podían explicar por qué esas magníficas construcciones 
habían sido abandonadas. 

A siglos de distancia un México contemporáneo trata de salir adelante. Su población es distinta a la del pasado. Subsisten 
comunidades descendientes de ese pueblo maya que construyó Uxmal, ahora mezcladas con un pueblo español que irrumpió 
en su mundo hace casi 500 años. La influencia de los pueblos del altiplano, que se vivió desde tiempos remotos, es hoy 
predominio total. Son los habitantes del altiplano los que cobran impuestos y establecen las políticas públicas. Con razón 
durante tanto tiempo Yucatán albergó sueños insatisfechos de independencia. 

Realmente no sabemos por qué fueron abandonadas Uxmal y otras ciudades mayas. Uxmal no era simplemente un centro 
ceremonial. Hay muchos indicios de vida comunitaria activa. La ciudad al parecer llegó a albergar a unos 20 mil residentes. 

Una explicación común y lógica es que los habitantes depredaron el ambiente al grado que hicieron imposible sostener una 
comunidad de tan amplia dimensión. La falta de agua parece haber sido una preocupación constante. Otra razón posible es 
que el peso de la clase dominante se hizo tan grande que los pobladores se apartaron de la ciudad para vivir en comunidades 
más pequeñas pero con mayores libertades. 

A un milenio de distancia, sin embargo, siguen sorprendiendo la avanzada técnica de construcción y el conocimiento del 
pueblo maya en temas como el astronómico. El sistema de escritura maya es, por otra parte, el más avanzado de los 
registrados en la América prehispánica. Lo que vemos hoy de Uxmal, de hecho, es apenas una parte de un conjunto que 
sabemos fue mucho mayor. La zona tiene todavía edificaciones cubiertas de maleza que requieren de trabajo para ser 
descubiertas, estudiadas y entendidas. Mientras más comprendamos a ese pueblo, y a otros que siguen formando el sustrato 
de nuestro país, más entenderemos al complejo México contemporáneo. 

México y Brasil 

En México “todo es peor que en Brasil” dice el ex presidente brasileño Lula da Silva. La reforma energética en México podrá 
ser un avance, “pero nosotros ya lo hicimos con Petrobras”. Lula está en campaña para apoyar a su sucesora, Dilma Rousseff, 
cuya popularidad está cayendo, en parte por los problemas relacionados con la Copa del Mundo de futbol. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Quién va a ganar el Mundial? ¿Cómo le va a ir a México? 
 
Muchos compatriotas, en el delirio nacionalista que suele preceder a una Copa del Mundo de futbol, se atreven a pronosticar 
que México será el campeón. De acuerdo con una encuesta nacional levantada en mayo por Consulta Mitofsky, 30% de los 
mexicanos piensa que Brasil, el país sede, se llevará el campeonato, siete por ciento que será España y luego aparece, como 
tercera respuesta, México con seis por ciento. Es una locura, pero se vale soñar. Cuando a mí alguien me dice algo que 
parece más un deseo irracional que un pensamiento racional, yo siempre le reviro apostándole. “Si de verdad piensas eso, 
¿cuánta lana le metes a tu pronóstico?” Ahí generalmente termina el espejismo. Ante la posibilidad de perder dinero, la gente 
despierta y regresa a la dura realidad. Por eso, hasta ahora, nadie me ha apostado, en serio, que México va a ser el 
campeón. 

Si usted ha seguido esta columna a lo largo de los años, ya sabe que me gusta utilizar las apuestas como el mejor 
instrumento para pronosticar un evento futuro. Está comprobado que la mejor manera de predecir lo que va a pasar es 
dejando que la gente cruce apuestas y viendo cómo se van ajustando los momios. Un ejemplo. Por más que yo sea un 
cruzazulino empedernido, el día que el Cruz Azul juegue en contra del Bayern Múnich (los dos con sus equipos completos) es 
muy probable que los mexicanos pierdan frente a los alemanes. Esto lo van a reflejar los momios de las apuestas antes del 
partido. ¿Por qué? Pues porque la gente suele comportarse de manera racional cuando arriesga su dinero; el mercado de las 
apuestas agrega la información de mucha gente racional, lo cual se refleja en probabilidades de cómo quedará el resultado de 
un evento futuro. 

Entonces, de acuerdo con los apostadores, ¿quién va a ganar la Copa Mundial de Futbol en Brasil que comienza esta semana? 
En el sitio world-cup.betting-directory.com  se pueden encontrar los momios de las nueve casas apostadoras más importantes 
que existen en internet (Paddypower, bet365, etcétera). Convertí los momios en probabilidades para ver quién es el favorito 
de ganar el Mundial. Existe 81% de probabilidad que la copa sea levantada por Brasil, Argentina, Alemania, España o Bélgica. 
Esos son los cinco favoritos de los 32 competidores. Las 27 selecciones restantes cuentan con 19% de probabilidad de 
quedarse con la copa. El país anfitrión, Brasil, es al que le están dando más chance de convertirse en campeón con 25%. Le 
sigue Argentina (20%), Alemania (17%), España (13%) y Bélgica (6%). Llama la atención este último país que es una 
especie de “caballo negro” que podría dar la sorpresa. Los apostadores le están dando más probabilidad de ganar que a otros 
países que ya fueron campeones como Francia, Italia, Inglaterra y Uruguay. 

¿Qué probabilidad tiene México de traerse la copa al país como se los pidió el presidente Peña Nieto a los seleccionados el 
día que los abanderó? Me temo que muy baja. Menor al uno por ciento: 0.66% para ser exactos. Igual, por cierto, a la que 
tiene la selección de Croacia con la que México tendrá que jugarse uno de los dos lugares clasificatorios en la fase de grupos. 
Porque es casi un hecho que el otro lugar del Grupo A se lo llevará Brasil: los apostadores le están dando 98% de 
probabilidad de pasar a los octavos de final al equipo anfitrión. De esta forma quedará un lugar que se lo disputarán México y 
Croacia, ambos con 45% de llevárselo, y Camerún con 25%, de acuerdo con los apostadores. 

Las apuestas ya se abrieron para el primer partido de cada equipo. En el caso de México, quien juega este viernes contra 
Camerún, le están dando alrededor de 45% de ganar este partido a la Selección Mexicana, 31% de empatar y 28% de 
perder. 

Finalmente, ¿quién va a ser el jugador que va a meter más goles en la Copa del Mundo de Brasil 2014 de acuerdo a los 
apostadores? En primer lugar está el argentino Lionel Messi con 13% de probabilidad de ser el gran goleador. Luego está el 
brasileño Neymar con 8%, seguido del argentino Sergio Agüero con 7% y del portugués Cristiano Ronaldo con 6%. Me 
temo que, por el momento, no aparece ningún mexicano en la lista de posibles goleadores, lo cual es una mala noticia para El 
Cepillo Peralta, el Chicharito Hernández, Giovani dos Santos, Raúl Jiménez y Alan Pulido. 

 (Leo Zuckermann, página de internet)  

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 20 

11

El Universal-Bajo Reserva… 
 
EL LÍDER NACIONAL del PRD, Jesús Zambrano, le refrescó ayer la memoria a Andrés Manuel López Obrador. Zambrano dijo 
en Morelos que AMLO dejó el partido cuatro meses antes de la firma del Pacto por México, por lo que puso en duda el 
argumento del tabasqueño de que él salió del PRD por la participación de los dirigentes en dicho pacto. Incluso, en el propio 
CEN perredista señalan que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) de López Obrador comenzó a ser formado desde 
principios de 2012, cuando ni siquiera iniciaban las campañas presidenciales. 

MUY CONTENTA está Alejandra Sota, la ex vocera presidencial durante la administración del presidente Felipe Calderón, luego 
de que fue exonerada por parte de la Secretaría de la Función Pública en el tema de sus bienes y los contratos que 
supuestamente habrían recibido ex compañeros suyos del ITAM mientras estuvo en el gobierno. Nos cuentan que además 
doña Alejandra fue investigada por presunta usurpación de profesión, pues le acusaban de haberse ostentado como 
licenciada sin serlo. Sin embargo, nos aseguran que la SFP no encontró documentos oficiales firmados por ella como 
licenciada. Ahora sólo falta preguntar a la prestigiosa Universidad de Harvard cómo es que aceptó a Sota para estudiar una 
maestría si no tenía el grado de licenciatura. 

LAS PRINCIPALES preocupaciones de las secretarías de la Defensa Nacional y de la Marina no tienen que ver en este 
momento con el tema del combate al crimen, sino con el clima. Nos comentan que las Fuerzas Armadas, encabezadas por el 
general Salvador Cienfuegos y el almirante Vidal Francisco Soberón están coordinándose en materia de planes para enfrentar 
la temporada de lluvias. Nos comentan que, además de Acapulco, están enfocándose en Tabasco y Chiapas debido a que las 
cosas no pintan bien y esas entidades podrían convertirse en focos rojos en esta temporada de precipitaciones. 

DE DEFINICIONES será esta semana para el PAN y PRD respecto a la postura que tomarán en la discusión de las leyes 
secundarias de la reforma energética. Nos comentan que los azules comandados por Gustavo Madero van por una “redacción 
agresiva” en materia energética, lo cual genera mucha simpatía en la oficina del titular de la Secretaría de Hacienda, Luis 
Videgaray. Contraria a esta propuesta, los amarillos de Jesús Zambrano, nos dicen, irán con el discurso de que antes la 
ciudadanía debe opinar en una consulta popular. Arranca en forma la discusión del futuro de Pemex y del sector energético. 

UNO de los principales problemas para lograr la meta de atender a las mujeres embarazadas en mejores condiciones posibles, 
es la certificación de los hospitales, nos explican. De acuerdo con reportes del Consejo de Salubridad General, máximo órgano 
rector del sistema nacional de salud, que encabeza Leobardo Ruiz Pérez, la mayoría de los hospitales del país no cuenta con 
la certificación para atender, de acuerdo con las normas de salud, a las futuras madres. De ahí que se antoje muy complicado 
que no se sigan registrando partos en condiciones como las que se han presentado en los últimos meses: afuera de los 
hospitales, en baños o en jardines. 

 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
AHORA SÍ que como en aquel viejo chiste: si todos están con el Presidente, ¿quién se quedó a cuidar el changarro? EN SU 
GIRA por Europa a Enrique Peña Nieto lo acompañan seis titulares del gabinete: Luis Videgaray, José Antonio Meade, Jesús 
Murillo Karam, Ildefonso Guajardo, Claudia Ruiz Massieu, Juan José Guerra Abud y su secretario particular, Aurelio Nuño. Y 
AUNQUE algunos tuvieron algunas actividades en Portugal, a la reunión con el Papa Francisco fueron por la pura bendición. 
LA COMITIVA la complementan la Primera Dama, los hijos del mandatario, el hermano de éste, una sobrina y dos chicos más 
que nadie en Presidencia atina a decir si son primos, amigos o qué.  
 
POR CIERTO que sería muy interesante que el funcionario responsable del protocolo en Los Pinos explicara por qué el 
Presidente le regaló al Papa una Virgen de Guadalupe... ¡rubia! ¿SERÁ QUE, en plena discusión de las leyes energéticas, no 
quieren saber nada de alguna Morena? Es pregunta desde el Cerro del Tepeyac.  
 
POR LO VISTO los panistas le tomaron cariño a las instalaciones militares... aunque sea para contraer matrimonio.  
HACE APENAS una semana lo hizo el senador Roberto Gil en las instalaciones del Estado Mayor Presidencial. Y AHORA le tocó 
el turno al también senador albiazul Fernando Yunes Márquez, quien contrajo nupcias en el antiguo hospital militar del Centro 
Histórico de Veracruz.  
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CUENTAN QUE aquello fue un fiestón muy al estilo de los que acostumbran los Yunes que, por cierto, tuvieron como invitado 
especial al líder petrolero Carlos Romero Deschamps.  
 
RESULTA CURIOSO que, de pronto, los perredistas hayan decidido echarle pleito a Andrés Manuel López Obrador. PRIMERO 
FUE el mismísimo Cuauhtémoc Cárdenas quien criticó que se dividiera a la izquierda por construir el nuevo partido 
lopezobradorista. Luego tocó el turno a Jesús Zambrano, quien también le dio su llegue al tabasqueño. HAY QUIENES creen 
que esta repentina ofensiva está, más bien, animada por los tiempos legislativos que corren. Es decir, como ven que no hay 
manera de parar la reforma energética, la gente del PRD está buscando a quién echarle la culpa. Y DE PASO, claro, 
aprovechan para hacer ruido y que no se note que, por su lado, es por donde pasarán las leyes de la reforma energética. Eso 
es lo que dicen los malpensados.  
 
¡AH, CARAY! Ahora resulta que hasta los funcionarios estatales son publicistas del gobierno federal. POR LO MENOS en Jalisco 
a los integrantes del gabinete legal, y al ampliado, del gobernador Aristóteles Sandoval, les encargaron recorrer los 125 
municipios del estado para promover la reforma energética. Y COMO no lo pueden hacer ni en días ni en horas de trabajo, 
tienen que dedicar los fines de semana a esa misión... lo que no les gustó nadita. 
 
(Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 
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